


OPINIÓN
RED COMPARTIDA
UN INFORME PARA LOS AMIGOS

De origen a Clara Brugada no le agradaban los partidos políticos, lo suyo era el movimiento social y ayer en su informe de los 100 días combinó ambas posiciones: buscó el abrazo de las organizaciones y controló hasta donde más pudo la presencia de la oposición, los alcaldes que fueron, así como los medios de comunicación, no tuvieron chance de moverse en el interior del auditorio nacional, apenas llegaron a la explanada fueron ¿guardados? ¿contenidos? en sus asientos. Sin conversaciones, sin opiniones incómodas tuvieron a los opositores y con las cajas de lunch a tiempo y buena hidratación a la masa que estaba afuera. Los compromisos son con el metro y el cablebús, con las utopías, las becas y, lo realmente nuevo, la búsqueda de los desaparecidos en la metrópoli. Brugada, con su bastón, hace sentir su peso en el partido al que pertenece; Morena tuvo que dejar sus tribalismos por un día. Nos dicen que estos 100 días son más para organizarse y entender a la CDMX y comenzar a someter a las alcaldías que le interesan, Coyoacán y Cuauhtémoc, y ya las controla ¿Giovanni Gutiérrez y Alessandra Rojo se van a Morena? Las apuestas en el evento dicen que sí.

Las protestas en Sinaloa no cesan. Además de la creciente violencia que ha cobrado la vida de varios influencers locales, el reciente ataque a unas oficinas del empresario Manuel Clouthier ha reavivado la indignación ciudadana. Este domingo, los sinaloenses marcharon exigiendo paz y la destitución del gobernador Rubén Rocha. Nos cuentan que, tras cuatro meses sin resultados concretos en materia de seguridad, el hartazgo de la población ha alcanzado niveles críticos. El discurso oficial, que insiste en que "todo está bien" y que se está trabajando para lograr la paz, resulta cada vez menos creíble. La molestia aumentó luego de que, el pasado viernes, el presidente dedicara apenas 20 segundos a expresar condolencias por la trágica muerte de los niños Gael y Alexander, algo que muchos calificaron como insuficiente y frío. Este lunes se espera una declaración oficial desde Palacio Nacional, ya que la situación en el estado ha llegado a un punto insostenible.

Dentro de Morena, nos informan que uno de los personajes que más incomoda es Ricardo Monreal. Según sus compañeros de bancada, el diputado ha comenzado a atribuirse el mérito de que las reformas impulsadas por el presidente López Obrador logran pasar en la Cámara de Diputados, afirmando que su intervención fue clave. Algunos señalan que estas declaraciones podrían ser parte de una estrategia para distanciarse de Palacio Nacional, similar a su comportamiento en el Senado durante la administración pasada. Monreal ha insinuado que podrían surgir ajustes al presupuesto, aunque este ya fue corregido por la presidenta Claudia Sheinbaum, lo que ha generado descontento entre sus compañeros. Nos cuentan que dentro del partido ya se mueven los hilos políticos para evitar su reelección en 2027. Sin embargo, no deben subestimarse, pues Monreal cuenta con los recursos y la experiencia necesarios para presentar nuevamente su candidatura. ¿Logrará Morena impedir que regrese a la Cámara? Eso está por verse.



Se hacen llamar Unión 300 y son transportistas, los dirige abiertamente Luis Alfaro, pero en el gobierno del Estado de México tienen serias dudas sobre sus verdaderos intereses. Ellos habían anunciado un paro de labores y bloqueos masivos en las principales vialidades del municipio de Ecatepec y su conexión con la CDMX para este lunes 27 de enero, pero su dirigencia decidió a la mera hora que no van a hacerlo y la razón es simple. Resulta que de la nada mañana va a estar en un evento sin mayor importancia, una visita al parque ECATI, en el municipio, la gobernadora Delfina Gómez. Quien para el pleito es Amellali Caballero, la directora de Gobierno del Estado de México en Ecatepec que tuvo que sacar las castañas del fuego a la alcalde Azucena Cisneros que lo único que hace es culpar a su antecesor Fernando Vilchis, de hecho, su posicionamiento es que Unión 300 está manejado por ese grupo. En la última reunión entre el municipio y la organización no se llegó a ningún acuerdo y si hubo amenazas en la mesa de diálogo. La amenaza de cierre se mantiene, pero para después aunque lo que realmente van a hacer es una concentración masiva en el palacio de gobierno.

Salomón Jara, gobernador de Oaxaca, recibió una bocanada de oxígeno en el estado gracias a la presencia de la presidenta Claudia Sheinbaum este fin de semana; pese a la interrupción que sufrió por la protesta de la saxofonista María Elena Ríos en un acto público, la presencia de la mandataria movilizó varios contingentes de las comunidades que están en la ruta del trayecto que va de Santiago Juchitahuaca a Putla Villa de Guerrero a donde fue a entregar tarjetas de la pensión Mujeres Bienestar. Desde el gobierno del estado dicen que la movilización fue orgánica e inesperada ¿Será?

PD: Atacan los malos una boda en Guanajuato; el saldo son 3 muertos y 15 heridos. El crimen organizado no para nunca.